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Abstract (en)
The installation has an actuation and calculating unit (44) connected to an antenna (32). Telegram generation units of a coder generate a stop
type telegram compatible with European train control system (ETCS)standard when an embarked device (31) is in a ETCSlevel zero mode and if
side indication equipment (10, 110) i.e. traffic lights, are in a stop state. The telegram contains a stop parameter. The actuation and calculating unit
interprets the parameter as a triggering command of braking of a train (2) when the embarked device remains in the mode. An independent claim is
also included for a method for braking a train circulating along a track.

Abstract (fr)
Cette installation de freinage d'un train (2) lors du franchissement d'un signal (10; 110) dont l'état est commandé depuis une station distante (20),
comporte : un dispositif au sol (30) comportant un encodeur (32 ; 132) générant des télégrammes et une balise radio (34, 36; 134, 136) disposée
sur la voie à proximité du signal ; et, un dispositif embarqué (31), répondant à la norme ETCS, comportant une antenne radio (32), et une unité de
calcul (44) équipée de moyens d'actionnement du système de freinage du train. L'encodeur génère, alors que le dispositif embarqué est en mode «
ETCS Niveau 0» et que le signal est dans l'état « arrêt », un télégramme, compatible ETCS, contenant un paramètre d' « arrêt », et l'unité de calcul
interprète ce paramètre d' « arrêt » comme une commande de déclenchement du freinage du train, le dispositif embarqué restant en mode « ETCS
Niveau 0 ».
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